



**PROGRESSIVE ALLIANCE** **ALLIANCE PROGRESSISTE**

**ALIANZA PROGRESISTA**

[www.progressive-alliance.info](http://www.progressive-alliance.info)

3 septembre 2021

## **MINUTES**

### **RÉUNION DE LA COMMISSION FINANCIÈRE DE L'ALLIANCE PROGRESSISTE 2021**

**3 SEPTEMBRE 2021, 15H00 – 15H45 VIA ZOOM**

#### **Participants:**

- Peter Hug - PS Suisse, Auditeur international
- Johan Hassel - Parti Social Démocrate Suède (SAP)
- Rainer Vogt - Parti social-démocrate d'Allemagne (SPD)
- Trudy Jackson - Parti travailliste australien (ALP)
- Conny Reuter - Alliance Progressiste

#### **1) Accueil**

Le coordinateur global souhaite la bienvenue aux participants et les remercie pour leur participation et leur soutien. Il rappelle que selon les Principes Directeurs, le Comité Financier doit préparer le rapport financier pour le conseil d'administration.

Le trésorier a examiné l'audit externe et préparé son rapport qu'il présentera ultérieurement.

Jusqu'à cette date, les partis suivants ont à nouveau offert des contributions volontaires :

ALP - Australie : 5.000 €

SPD - Allemagne : 100.000 €

NDI - USA : 6.270 €

PvdA - Pays-Bas : 5.000 €

PS Suisse : 5.000 €

SPÖ Autriche : 5.000 €



SDP Danemark : 5.000 €

Johan Hassel souligne que son parti aurait contribué en 2021 en organisant un événement/forum de l'AP qui - en raison de la pandémie - ne peut avoir lieu comme prévu, mais est cependant envisagé pour le printemps 2022.

*[Finalement SAP de Suède s'en engagé à verser une contribution de 10.000€ pour l'année en cours]*

## **2) Aperçu de la situation financière**

Le coordinateur présente la situation financière (voir l'état comptable ci-joint). Grâce aux activités virtuelles, les comptes présentent un résultat très positif. Les contributeurs volontaires ont maintenu leur engagement, notamment le SPD Allemagne. Dans la mesure où des activités peuvent être réalisées dans les mois à venir, la réserve sera utilisée pour financer des activités plus importantes cet automne et l'année prochaine. L'AP est déjà engagée dans le mois à venir dans la préparation des semaines de l'Amérique latine (octobre) et du Forum progressiste mondial (novembre).

Les dépenses ont été principalement consacrées à la communication, à la traduction simultanée et au soutien de la semaine S&D en Afrique. L'accent politique a été mis sur la campagne sur l'égalité des vaccins et la série de conférences sur les démocraties résilientes qui ont eu lieu virtuellement en Amérique latine, en Afrique, en Asie et en Europe. Elles ont été réalisées en partenariat avec la FEPS et soutenues par la FES.

La coopération mondiale avec la CSI a donné lieu à un séminaire conjoint sur un nouveau contrat social. Des actions de solidarité ont été menées au Nicaragua, au Myanmar, en Tunisie et en Biélorussie.

Il présente une vue d'ensemble des activités de l'AP depuis la dernière réunion du conseil d'administration en septembre 2020 (voir document joint n°2).

Dans la mesure où la situation actuelle de la pandémie le permet, le coordinateur assistera au congrès du parti SDP Danemark les 18 et 19



septembre. Il est également prévu de participer au congrès du parti au Burkina Faso le 24 septembre.

### **3) Comptes 2020**

Le coordinateur présente les comptes 2020 et le trésorier complète avec son rapport (voir rapport du trésorier en annexe).

### **4) Recommandation au conseil d'administration - décharge**

Suite à la proposition du trésorier, la commission financière est d'accord pour proposer au conseil d'administration l'acceptation du budget reporté en 2020 et la décharge.

### **5) Activités à venir**

Après avoir terminé la série sur les démocraties résilientes et sur la base d'un rapport du réseau des jeunes universitaires de la FEPS, le coordinateur présentera une résolution sur le sujet lors de la prochaine réunion du conseil d'administration qui aura lieu le 1er octobre 2021 à 15h CET.

Suite à une initiative de Phil Twyford, ministre du désarmement en Nouvelle-Zélande, l'idée serait de s'engager à travailler sur le désarmement, la sécurité et la résolution des conflits en tenant compte également des récents événements en Afghanistan qui montrent les limites de l'action militaire pour mettre en œuvre une démocratie résiliente. Une proposition sera soumise au conseil d'administration.

En outre, l'ambition doit être d'accroître la visibilité de l'Alliance Progressiste par un engagement renouvelé de ses membres. La situation dans les régions est très différente, mais stable, sauf en Afrique centrale et occidentale. Ceci est dû à l'inactivité du coordinateur régional en Afrique Centrale d'une part et aux tentatives



du Secrétaire Général du SI de persuader les partis de quitter l'Alliance Progressiste d'autre part.

Avec la fin du mandat de 3 ans du coordinateur global, l'année prochaine sera également utilisée pour un débat stratégique sur le développement futur de l'AP. La structure actuelle correspond-elle à l'époque de la personnalisation de la politique ? N'y a-t-il pas une opportunité de se développer autour de 3 piliers : les partis, le mouvement syndical et la société civile/les groupes de réflexion ?

Johan remercie pour le bon travail réalisé et accueille favorablement les propositions appelant à une discussion ouverte menant à un meilleur positionnement global de l'AP. Peter et Johan considèrent tous deux que le thème du désarmement, de la sécurité et de la résolution des conflits pourrait être approprié pour le positionnement de l'AP et ils s'engagent à ce que leurs partis y contribuent.

En ce qui concerne les éventuels processus de réforme de l'IS, Johan ne voit pas la nécessité de mettre une fusion potentielle à l'ordre du jour en raison de la particularité de l'AP en tant que plateforme de coopération mondiale.

A la demande de Trudy, le coordinateur a déclaré qu'il n'y a actuellement aucune demande d'adhésion formelle.

Peter Hug a informé à la fin de la réunion qu'il terminera son mandat en 2022 et ne se représentera pas.

Conny remercie les participants pour leur soutien et les échanges et clôt la réunion.